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金田小学校は、｢かしこく　なかよく　たくましく｣の教育目標に向かって、毎日
元気に学習しています。様 な々行事で、学級・学年、縦割り班の仲間と一緒
に活動したり、総合的な学習の時間等には津軽みらい農協や地域の方々から
様 な々ことを教えてもらったりして有意義な体験活動を行っています。

学校の
先生より

［本会議］ ９月 ５日・20日　議案審議
　　　　 ９月10日・11日　一般質問

［常任委員会］
９月９日　総務企画・建設経済・教育民生

[決算特別委員会]
９月13日・17日・18日

９月定例会（9/5～9/20…16日間）

平川市立金田小学校のみなさん
令和にかがやく 平川市のたからもの



￥

平
成
30
年
度
決
算
審
議
と
な
る
決
算
特
別
委
員
会
は
、
９
月
13
日
・
17
日
・
18
日
の
３
日
間
に
わ
た
り
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

審
議
に
先
立
ち
、
委
員
長
に
工
藤
竹
雄
議
員
、
副
委
員
長
に
佐
藤　
保
議
員
が
選
任
さ
れ
て
い
ま
す
。

一
斉
点
検
！ 

私
た
ち
の
お
金
は
ど
う
な
っ
た

平成30年度
決算審議

喫煙所
原田　淳 議員
喫煙者は少なくなっているが、
たばこ税の収入は昨年度より多
い。市の施設に喫煙所を設ける考えは。

答弁
本庁舎、尾上・碇ヶ関各庁舎、文化セン
ター、ひらかドーム、平賀体育館、Ｂ＆Ｇ
尾上体育館、新体育館の８カ所分の予算を
確保し設置することで進めている。

交通安全施設
長内秀樹 議員
①�交通安全施設整備工事の内
容は。
②交通安全施設新設の手順は。

答弁
①�カーブミラー、区画線、転落防止柵の整
備である。
②�行政委員や地元からの要望や、警察とと
もに交差点等を診断して設置を計画して
いる。

消防団員
石田隆芳 議員
①消防団員数と充足率は。
②�消防団員が会社に出勤した後
に火事があり、消防団が出動
できなかった事案があった。会社勤めの
人が多いことが原因と思うが、消防団員
の職業別構成は。
③消防団員を増やすための考えは。

答弁
①�条例の定数は760人で、平成31年３月
31日現在で663人。充足率は87.2％。
②�被雇用者（サラリーマン）が403名、自営業
が115名、家族従業者が104名、その他41名。
③�昨年度、機能別消防団員制度をつくり、
消防団員ＯＢを緊急に活用できるように
した。そのほか報酬や出勤手当、退職報
償金など優遇措置をＰＲしながら団員の
確保に努める。

まちづくり・基盤整備

空　家
桑田公憲 議員
①空家の件数は。
②�空家等解体撤去補助金の平成
30年度実績は。
山田忠利 議員
③�行政代執行での取り壊しの予
定は。

答弁
①�平成28年度の調査時で465件。平成31
年３月31日で423件。
②�平賀地域３件、尾上地域２件、碇ヶ関地
域５件。
③�現在、行政代執行の手続きを行っている
案件はなく、指導勧告のレベルで対応し
ている。

本庁舎裏の喫煙場所

転落防止柵の整備工事

地域における消防・防災のリーダー

ひらかわ市議会だより 第56号 2



次
の
ペ
ー
ジ
も

平
成
30
年
度
決
算
審
議

産
業・観
光
／
福
祉・健
康・医
療

教  育

複式学級
工藤貴弘 議員
①�市内の小・中学校において複式学
級になっている学校と今後複式学
級になる可能性のある学校は。
②�複式学級に至る学校はこれからもあると思う
が、検討委員会はあるか。

答弁
①�現在、大坊小学校で複式学級を設置してい
る。今後碇ヶ関小学校で複式学級を設置する
可能性がある。
②�検討委員会は設置していない。大坊小学校で
大変よい学習指導がなされているので、見本
にしてほしいと各小学校に話をしている。

要保護・準要保護児童生徒の
学習援助
齋藤律子 議員
要保護・準要保護児童援助費、要保
護・準要保護生徒援助費の内容は。

答弁
　要保護世帯数は小学校６、中学校５。準要保
護世帯数は小学校157、中学校93。
　就学援助費の内訳は学校給食費、新入学用品
費、学用品・通学用品費、校外活動費、修学旅
行費等。

児童生徒の交流事業
桑田公憲 議員
　国内交流事業の内容は。

答弁
　中・高校生を気候風土の異なる地域に派遣
し、その地域の風土・文化・産業を学ぶことに
より青少年活動の活性化を図るもの。平成30
年度は７月21日から３泊４日、生徒７名と引
率者３名を鹿児島県南九州市に派遣した。

小・中学校の学力検査
葛西勇人 議員
①�小・中学校で全国標準学力検査が
行われているが、当市の状況は。
②�学力検査を始めたときと比較して
平均点の推移は。

答弁
①�全国の平均正答率を100とした場合、学年ご
とに異なるが小・中学校とも各教科とも最低
でも108以上であり、全国比を上回る結果と
なっている。
②�学力検査を導入した平成28年度から３年間
大きな変動はなく、全国比110前後の推移を
維持している。

南九州市との交流事業

歳入や歳出の内容や成果など、
決算特別委員会では多くの
質疑がありました。

工藤竹雄 委員長

お金の使い道を全議員で
慎重にチェックしました。

佐藤　保 副委員長
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産 業・観 光
ねぷた祭り
大澤敏彦 議員
　報償費とねぷたまつり補助金の内
容は。

答弁
　報償費は、各合同運行に参加した団体への運
行奨励金。ねぷたまつり補助金は、平川ねぷた
まつり実行委員会への補助金。

トップセールス
長内秀樹 議員
　トップセールスの内容は。

答弁
　リンゴまたは市の観光等をPRするための
トップセールスに食育推進キャラクターひら
りん等を派遣する旅費。平成30年度の１回目
は東京都大田市場へ、２回目は静岡県の浜松シ
ティマラソンへ派遣した。

放任園対策
長内秀樹 議員
①�平成30年度新たに把握した放任
園の内訳は。
桑田公憲 議員
②県との連携状況は。

答弁
①�７カ所のうち、６カ所は自分で伐採するなど
して解消済み。１カ所は適正な薬剤散布を指
導している。
②�放任園対策をしていただけない方を一緒に説
得したり、事例ごとに相談に乗ってもらった
りしながら対応している。

多面的機能支払交付金事業
石田隆芳 議員
①目的と内容は。
②どのような効果があったか。

答弁
①�過疎化や高齢化等によって低下した、地域の
共同活動によって支えられる取り組みに対し
交付される。草刈り、泥上げ、植栽活動、水
路の補修更新などを対象としている。
②�米の生育への好影響や、地域の美化などが図
られた。

平川ねぷたまつり2019

トップセールスをする長尾市長とひらりん

栽培管理がされなくなった放任園

ひらかわ市議会だより 第56号 4



福 祉・健 康・医 療
ごみの分別
葛西勇人 議員
①�ごみの分別を推進しているがうま
くいっていない。ごみの分別の動
機づけをもっと行うといいと思う
が。
②�高齢者向けにごみの分別を意識させる考えは。

答弁
①�今年度、資源やごみの適切な分別等を案内す
るガイドブックを作成し配布する予定であ
る。また、ごみの分別一覧表を市のホーム
ページへ掲載予定である。ほかにも、今年度
から生ごみの減量化の出前講座を行う。今後
は資源ごみの分別についてもメニューに取り
入れたいと考える。
②�老人クラブ等の団体を対象に、出前講座の実
施等を通し周知を図りたい。

包括的支援事業
（生活支援コーディネーター）
中畑一二美 議員
①�第１層コーディネーター、第２層
コーディネーターの委託とは。
②�地域包括支援センターブランチ委託の内容は。

答弁
①�第１層コーディネーターは、市全域の支え合
い意識の普及啓発、担い手養成、関係機関と
の連携調整等の業務を行うもので、市社会福
祉協議会に委託。
　�　第２層コーディネーターは、市内各区域を
対象とした通いの場の設置・運営支援、地域
資源の掘り起こし、地域ニーズの把握等を
行っており、市内の在宅介護支援センター４
カ所に委託。
②�市内の在宅介護支援センター５カ所に委託して
いる。地域包括支援センターに情報をつなぐ窓
口機能を持つ協力機関であり、担当区域の高齢
者に関する総合相談の初期対応、訪問による高
齢者の生活状況調査などを行っている。

検診・検査
齋藤律子 議員
①検診・検査委託の内容は。
②�胃がん検診での胃カメラの導入
については。

答弁
①�一般健康診査、胃がん等の各種がん検診、ま
た肝炎、骨密度、歯周疾患、ピロリ菌検査、
自殺対策業務を委託。
②�弘前市医師会と協議したが、胃カメラをする
際カメラの除菌などが必要となり一日に最大
3、4名程度しかできないため、弘前市民を
優先したいという回答であった。当市の市民
を受け入れてくれる医療機関が少ないので、
当市では行っていない。

平成30年度
決算を

認定しました。

次
の
ペ
ー
ジ
は

８
人
が
聞
い
た�

一
般
質
問

選
挙
制
度
／
尾
上
総
合
支
所
の
利
活
用
／
地
方
創
生

このような審議を経て、
平川市議会は

本庁舎の資源ごみ回収ステーション

平川市地域包括支援センターは、健康センター３番窓口にあります。
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議
員
当
市
の
投
票
所
は
一

部
の
投
票
所
を
除
き
、
午
後
８

時
ま
で
と
な
っ
て
い
る
。
投�

開
票
に
従
事
す
る
方
た
ち
の

負
担
軽
減
を
図
る
た
め
、
投

票
所
の
閉
鎖
時
刻
を
早
め
る

な
ど
の
対
策
を
検
討
し
て
い

く
こ
と
も
必
要
で
は
な
い
か
。

答
投
票
所
の
開
閉
時
刻
は
、

公
職
選
挙
法
で
選
挙
人
の
便

宜
の
た
め
や
投
票
に
支
障
を

来
さ
な
い
場
合
に
限
り
、
投

票
所
開
始
時
刻
の
繰
り
上
げ

や
繰
り
下
げ
、
ま
た
は
閉
鎖

時
刻
の
繰
り
上
げ
が
で
き
る

と
さ
れ
て
い
ま
す
。
し
か
し
、

従
事
さ
れ
て
い
る
方
た
ち
の

負
担
軽
減
の
た
め
投
票
所
の

閉
鎖
時
刻
を
繰
り
上
げ
る
こ

と
は
、
公
職
選
挙
法
で
規
定

す
る
要
件
に
該
当
し
な
い
た

め
で
き
ま
せ
ん
。
ま
た
、
現

状
で
は
１
割
以
上
の
方
が
午

後
６
時
以
降
に
投
票
し
て
お

り
、
投
票
所
の
閉
鎖
時
刻
を

早
め
る
こ
と
は
投
票
の
機
会

を
失
う
恐
れ
が
あ
る
こ
と
に

加
え
、
市
民
サ
ー
ビ
ス
の
低

下
に
つ
な
が
り
か
ね
ま
せ
ん
。

そ
の
た
め
投
票
所
の
閉
鎖
時

刻
は
、
現
状
の
ま
ま
と
さ
せ

て
い
た
だ
き
た
い
と
考
え
ま

す
。

議
員
公
職
選
挙
法
の
縛
り

が
あ
る
と
い
う
が
、
他
市
の

実
施
例
を
参
考
に
情
報
を
仕

入
れ
検
討
し
て
ほ
し
い
。
午

後
６
時
ま
で
に
す
る
と
投
票

者
も
そ
の
時
間
で
動
く
は
ず
。

佐
さ
藤
とう
　保

たもつ
�議員

選挙制度

令和元年７月７日執行平川市議会議員一般選挙の投票者は
１万6,936人、投票率は63.41％。

遅くまでやる意味も
ないのでは

平川市の今とこれから

一般質問

区分 質 問 事 項 質問議員 ページ

市
の
姿
勢
・
ま
ち
づ
く
り

選挙制度 佐藤　保 P.6
市内の別荘地 佐藤　保
市立図書館の状況 佐藤　保
市の将来像 葛西　勇人
安心・安全な生活環境
整備 葛西　勇人

SDGs（持続可能な開発
目標） 工藤　貴弘 P.7

若者世代の希望がかな
うまちづくり 工藤　竹雄 P.8

学校給食センター業務
委託の方向性 工藤　竹雄

庁舎管理規則 工藤　竹雄
津軽尾上駅前地区の整備 長内　秀樹 P.9
防災・減災 中畑一二美 P.9
雪対策 中畑一二美
地域公共交通網形成計
画策定 齋藤　律子

学校給食センター業務委託 齋藤　律子
通学路のブロック塀の
安全対策 齋藤　律子

産
業・観
光

商工・観光政策 葛西　勇人
猿賀公園周辺の観光振興 石田　隆芳 P.8
農業政策 齋藤　律子 P.10

教
育
・
福
祉
・
医
療

人材の育成・支援 葛西　勇人 P.7
健康寿命の延伸のため
のフレイル予防 工藤　貴弘

小学校ICT環境施設整備
指針 長内　秀樹

教育行政 中畑一二美

　平川市のいろいろな課題等について、
議員が市に考えを聞くのが一般質問。全
質問項目は下表のとおりです。
　議会だよりでは、質問した議員ごとに
１項目を抜粋・要約してお知らせします。

詳細は平川市議会
会議録へ

今回は8名の議員が質問しました

行政視察受入 ようこそ平川市へ
平川市議会では、関係各課等の協力のもと、他自治体議会の視察を
積極的に受け入れています。 ひらかわ市議会だより 第56号 6



生
の
起
爆
剤
の
一
つ
に
な
る

可
能
性
を
秘
め
て
い
る
。
こ

の
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
理
念
、
視
点

を
加
え
て
平
川
市
の
発
展
に

尽
く
し
、
各
種
計
画
や
施
策

の
実
現
を
こ
れ
か
ら
も
強
く

推
し
進
め
て
い
た
だ
き
た
い
。

次
の
ペ
ー
ジ
も

市
に
考
え
を
聞
く 

一
般
質
問
人
口
減
少
対
策
／
観
光
振
興

都
市
計
画
／
防
災・減
災

議
員
新
庁
舎
建
設
後
の
尾

上
総
合
支
所
の
利
活
用
方
法

は
、
特
に
尾
上
地
域
住
民
か

ら
取
り
壊
さ
れ
る
の
で
は
な

い
か
と
不
安
に
思
う
声
が
聞

か
れ
て
い
る
。
現
在
、
ど
の

よ
う
な
利
活
用
案
が
で
て
い

る
の
か
。

答
重
要
な
事
案
と
し
て
活

用
方
法
を
検
討
し
て
お
り
、

取
り
壊
す
と
い
う
こ
と
は
あ

り
ま
せ
ん
。
今
年
度
よ
り
、

弘
前
大
学
と
の
連
携
調
査
研

究
事
業
と
し
て
ワ
ー
ク

シ
ョ
ッ
プ
等
を
実
施
し
検
討

を
進
め
て
い
ま
す
。
現
在
、

具
体
的
な
活
用
方
法
を
検
討

す
る
に
あ
た
り
共
通
の
コ
ン

セ
プ
ト
を
も
っ
て
臨
め
る
よ

う
に
、
ど
ん
な
人
が
集
い
、

ど
の
よ
う
な
こ
と
が
で
き
る

場
所
を
目
指
す
か
と
い
う
方

向
性
の
検
討
を
庁
内
の
検
討

会
議
で
行
っ
て
い
る
段
階
で

あ
り
、
具
体
的
な
利
活
用
案

に
つ
い
て
は
提
示
で
き
る
状

況
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。

議
員
議
員
は
市
民
の
負
託

を
背
負
っ
て
い
る
た
め
、
状

況
を
知
り
た
い
。
尾
上
地
域

住
民
も
気
に
し
て
い
る
た
め
、

ぜ
ひ
議
員
が
参
画
し
た
い
。

答
今
後
検
討
を
進
め
て
い

く
中
で
、
節
目
ご
と
に
議
員

へ
の
説
明
会
を
開
催
し
意
見

を
伺
う
予
定
で
す
。

葛
かさ
西
い
勇
はや
人
と
�議員

尾上総合支所の利活用

こ
と
ば

議
員
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
※
１
に
対
す

る
市
の
認
識
は
。

答
国
は
「
ま
ち
・
ひ
と
・

し
ご
と
創
生
基
本
方
針

２
０
１
９
」
な
ど
で
、
新
た

に
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
手
法
を
取
り

入
れ
て
戦
略
的
に
進
め
て
い

く
こ
と
が
重
要
で
あ
る
と
示

し
て
い
ま
す
。
各
自
治
体
に

お
い
て
は
客
観
的
な
自
己
分

析
に
よ
り
注
力
す
べ
き
課
題

を
明
確
化
し
、
経
済
、
社
会
、

環
境
の
３
つ
の
側
面
を
統
合

す
る
施
策
を
推
進
す
る
こ
と

で
、
政
策
全
体
の
最
適
化
の

実
現
を
目
指
す
も
の
で
あ
る

と
認
識
し
て
い
ま
す
。

議
員
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
市
政
へ

の
反
映
は
。

答
令
和
４
年
度
に
予
定
さ

れ
る
第
２
次
平
川
市
長
期
総

合
プ
ラ
ン
後
期
計
画
策
定
を

は
じ
め
、
各
種
計
画
や
指
針

策
定
の
際
に
は
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の

理
念
を
反
映
さ
せ
ま
す
。

議
員
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
は
地
方
創

工
く
藤
どう
貴
たか
弘
ひろ
�議員

地方創生

※
１　
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ

　
�

持
続
可
能
な
開
発
目
標
。
２

０
１
５
年
の
国
連
サ
ミ
ッ
ト

で
採
択
さ
れ
た
２
０
１
６
年

か
ら
２
０
３
０
年
ま
で
の
世

界
規
模
で
取
り
組
む
べ
き
と

さ
れ
て
い
る
国
際
目
標
。

今年度から開催している弘前大学と市職員で構成される
ワークショップ。

若者が学び交流し働ける
スペースとしての活用を

SDGsでは、169のターゲットを基にした17のゴールが
設定されています。

SDGsの理念を市政へ

行政視察受入 10月９日　長野県千曲市議会のみなさま
平川市総務部総務課による「行政改革大綱」を視察されました。7



一
般
質
問
一
般
質
問
の
全
文
は
平
川
市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
読
む
こ
と
が
で
き
ま
す
。

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
で「
平
川
市
議
会　
会
議
録
」と
検
索
す
る
か
下
記
の
Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド
を
ご
利
用
く
だ
さ
い
。

議
員
猿
賀
公
園
噴
水
広
場

を
利
用
し
た
観
光
振
興
は
考

え
ら
れ
な
い
か
。

答
公
園
北
側
の
滝
の
上
か

ら
の
風
景
は
、
噴
水
広
場
、

花
や
樹
木
、
岩
木
山
な
ど
を

一
望
で
き
ま
す
が
、
そ
の
周

辺
は
十
分
な
整
備
が
さ
れ
て

い
ま
せ
ん
。
安
全
な
通
路
の

確
保
、
樹
木
の
処
理
、
観
覧

ス
ペ
ー
ス
の
確
保
な
ど
が
必

要
で
あ
る
と
考
え
ら
れ
ま
す
。

噴
水
広
場
だ
け
で
は
な
く
、

公
園
一
帯
の
活
用
を
総
合
的

に
検
討
し
ま
す
。

議
員
猿
賀
公
園
北
側
駐
車

場
に
隣
接
す
る
ト
イ
レ
の
改

修
予
定
は
。

答
観
光
客
を
含
む
全
て
の

利
用
者
に
快
適
に
利
用
し
て

い
た
だ
く
た
め
改
修
に
向
け

て
検
討
し
ま
す
。

議
員
園
内
の
児
童
広
場
に

あ
っ
た
す
べ
り
台
が
危
険
で
あ

る
た
め
撤
去
さ
れ
た
。
今
後
設

置
す
る
予
定
は
あ
る
の
か
。

答
今
後
、
ふ
る
さ
と
セ
ン

タ
ー
の
改
修
と
と
も
に
ト
イ

レ
が
撤
去
さ
れ
ま
す
。
代
替

施
設
に
つ
い
て
は
、
敷
地
全

体
の
バ
ラ
ン
ス
を
見
た
上
で

今
後
検
討
し
ま
す
。

議
員
鏡
ヶ
池
の
レ
ン
コ
ン

は
体
に
も
よ
く
お
い
し
い
。

猿
賀
の
神
様
の
贈
り
物
と

思
っ
て
い
る
。
池
に
は
ア
メ

リ
カ
ザ
リ
ガ
ニ
も
い
る
。
資

源
を
活
用
し
た
観
光
振
興
を

考
え
て
も
ら
い
た
い
。

石
いし
田
た
隆
たか
芳
よし
�議員

議
員
ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご

と
創
生
平
川
市
総
合
戦
略
で

の
基
本
目
標
の
一
つ
に
「
若

者
世
代
の
希
望
が
か
な
う
ま

ち
づ
く
り
」
が
あ
る
。
そ
の

主
要
施
策
の
う
ち
結
婚
・
妊

娠
・
出
産
・
子
育
て
に
対
す

る
事
業
実
績
は
。

答
結
婚
に
つ
な
が
る
取
り

組
み
及
び
結
婚
へ
の
支
援
目

標
値
は
年
間
10
組
、
４
年
間

で
40
組
の
カ
ッ
プ
リ
ン
グ
成

立
と
し
て
い
ま
し
た
が
、
実

際
に
は
延
べ
７
組
で
し
た
。

ま
た
、
妊
娠
・
出
産
に
係
る

経
済
的
支
援
及
び
子
育
て
に

係
る
経
済
的
負
担
軽
減
の
目

標
値
と
し
て
設
定
し
た
出
生

数
は
年
間
２
２
０
人
程
度
、

４
年
間
で
８
８
０
人
程
度
と

し
て
い
ま
し
た
が
、
７
１
９

人
の
実
績
と
な
っ
て
い
ま
す
。

議
員
こ
の
件
は
、
過
去
に

も
質
問
し
て
き
た
内
容
で
あ

る
。
当
市
で
は
第
三
子
か
ら

を
重
点
的
に
支
援
し
て
い
る

が
、
第
一
子
か
ら
出
産
祝
金

を
支
給
し
て
は
。

答
出
産
祝
金
を
贈
れ
ば
人

口
が
増
え
て
い
く
か
と
い
う

と
必
ず
し
も
そ
う
で
は
な
い

と
思
い
ま
す
。
人
口
減
少
の

ス
ピ
ー
ド
を
抑
え
る
た
め
に

は
、
一
つ
の
施
策
だ
け
で
な

く
多
く
の
こ
と
を
組
み
合
わ

せ
て
取
り
組
む
こ
と
が
重
要

な
課
題
で
あ
る
と
考
え
ま
す
。

工
く
藤
どう
竹
たけ
雄
お
�議員

観光振興 人口減少対策

行政視察受入 10月18日　和歌山県海南市議会のみなさま
平川市選挙管理委員会による「共通投票所設置事業」を視察されました。

撮影スポットがたくさんある猿賀公園。 過去10年間の出生数の推移
（出典元：保健活動のまとめ）

第一子から援助が
必要です

猿賀公園周辺の
魅力づくりを
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次
の
ペ
ー
ジ
は

一
般
質
問
／
研
修
報
告
／
審
議
議
案
等
と
結
果

農
業
政
策
／
議
員
研
修
報
告

審
議
し
た
議
案
等
と
そ
の
結
果

議
員
タ
ク
シ
ー
会
社
や
金

融
機
関
の
撤
退
で
津
軽
尾
上

駅
前
一
帯
が
寂
し
い
状
況
と

な
っ
て
い
る
。
今
後
ど
の
よ

う
に
考
え
て
い
る
か
。

答
津
軽
尾
上
駅
前
の
み
な

ら
ず
、
市
内
全
域
に
お
い
て

空
き
家
や
空
き
店
舗
が
多
く

な
り
、
に
ぎ
わ
い
が
薄
れ
て

い
る
現
状
は
苦
慮
し
て
い
ま

す
が
、
津
軽
尾
上
駅
前
一
帯

の
具
体
的
な
整
備
計
画
は
持

ち
合
わ
せ
て
い
ま
せ
ん
。

議
員
金
融
機
関
の
元
駐
車

場
を
駅
前
の
活
性
化
に
利
用

で
き
な
い
か
。

答
県
の
都
市
計
画
区
域
マ

ス
タ
ー
プ
ラ
ン
等
の
見
直
し

が
進
め
ら
れ
て
い
る
の
で
、

当
市
の
都
市
計
画
マ
ス
タ
ー

プ
ラ
ン
も
そ
れ
に
即
し
見
直

す
必
要
が
あ
る
と
考
え
て
い

ま
す
。
こ
の
中
で
、
公
共
交

通
の
中
心
に
あ
る
津
軽
尾
上

駅
周
辺
の
ま
ち
づ
く
り
に
つ

い
て
再
検
討
す
る
こ
と
に
な

る
と
思
い
ま
す
。

議
員
駐
輪
場
以
外
の
場
所

に
駐
輪
す
る
自
転
車
が
多
い
。

放
置
自
転
車
も
あ
る
。
電
灯

も
な
く
、
夜
は
鍵
を
落
と
し

て
も
探
せ
な
い
暗
さ
で
あ
る
。

答
現
地
調
査
の
結
果
電
灯
が

な
い
こ
と
を
確
認
し
て
い
ま

す
。
指
定
場
所
以
外
に
駐
輪

さ
れ
て
あ
る
自
転
車
に
つ
い

て
は
以
前
関
係
機
関
に
働
き

か
け
て
い
ま
す
。
明
か
り
の

対
応
に
つ
い
て
も
伝
え
ま
す
。

長
おさ
内
ない
秀
ひで
樹
き
�議員

都市計画

議
員
過
去
の
災
害
の
被
害

状
況
は
。

答
平
成
25
年
の
台
風
18
号

で
は
引
座
川
が
一
部
決
壊
、

六
羽
川
、
浅
井
川
等
が
局
所

的
に
決
壊
・
氾
濫
し
床
上
・

床
下
浸
水
が
発
生
し
ま
し
た
。

ま
た
道
路
の
り
面
や
路
肩
の

崩
壊
、
農
地
冠
水
被
害
な
ど

が
あ
り
ま
し
た
。

議
員
復
旧
対
策
は
。

答
粗
大
ご
み
回
収
、
道
路

の
土
砂
撤
去
、
決
壊
箇
所
の

養
生
な
ど
を
行
い
、
市
民
生

活
へ
の
影
響
を
最
小
限
に
と

ど
め
る
対
応
に
努
め
ま
し
た
。

議
員
現
在
進
行
中
の
施
策
は
。

答
水
害
対
策
と
し
て
強
制

排
水
の
た
め
の
ゲ
ー
ト
ポ
ン

プ
を
設
置
し
た
ほ
か
、
上
流

部
で
は
雨
水
排
水
の
カ
ッ
ト
、

浸
水
部
で
は
市
街
地
へ
の
雨

水
排
水
の
分
散
、
下
流
部
で

は
排
水
能
力
の
向
上
を
３
本

柱
に
進
め
て
い
ま
す
。

議
員
防
災
士
養
成
の
支
援
は
。

答
今
年
度
か
ら
防
災
士
養

成
の
た
め
の
受
講
料
や
試
験

受
験
料
、
認
証
登
録
料
の
全

て
の
関
連
経
費
を
全
額
助
成

し
て
い
ま
す
。

議
員
乳
児
用
液
体
ミ
ル
ク

を
備
蓄
す
る
自
治
体
が
増
え

て
い
る
が
。

答
液
体
ミ
ル
ク
な
ど
需
要

が
特
に
限
定
さ
れ
る
物
資
は

現
状
で
は
備
蓄
は
行
わ
ず
、

各
家
庭
で
の
備
蓄
の
啓
発
に

努
め
て
い
き
ま
す
。

中
なか
畑
はた
一
ひ
二
ふ
美
み
�議員

防災・減災

津軽尾上駅から出て踏切を越えたところにある駐輪場。
電灯がありません。

津軽尾上駅前地区の
整備

今年度から運用を開始した尾上日沼地区にあるポンプ機能
付きの水門。

大規模災害の備えを

行政視察受入 10月29日　岡山県倉敷市議会のみなさま
平川市選挙管理委員会による「共通投票所設置事業」を視察されました。9



一
般
質
問
定
例
会
は
ど
な
た
で
も
傍
聴
で
き
ま
す
。
事
前
連
絡
は
不
要
で
す
。

ユ
ー
チ
ュ
ー
ブ
で
も
中
継
配
信
し
て
お
り
、
過
去
の
議
会
内
容
も
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。

議
員
国
連
は
、
家
族
農
業

が
食
料
安
全
保
障
な
ど
に
大

き
な
役
割
を
果
た
し
て
い
る

と
し
て
、
２
０
１
９
年
か
ら

10
年
間
を
「
家
族
農
業
の
10

年
※
１
」
と
定
め
た
。
本
市

で
も
連
動
し
た
取
り
組
み
を

行
う
べ
き
で
は
。

答
重
要
な
決
定
で
あ
る
と

受
け
止
め
て
い
ま
す
。
市
で

は
今
後
も
引
き
続
き
、
担
い

手
の
確
保
・
育
成
、
生
産
振

興
等
さ
ま
ざ
ま
な
施
策
を
適

切
に
推
進
し
ま
す
。

議
員
小
規
模
家
族
農
業
に

対
す
る
支
援
策
は
。

答
国
・
県
の
施
策
の
ほ
か
、

市
単
独
事
業
と
し
て
り
ん
ご

の
ふ
る
さ
と
応
援
事
業
※
２

に
よ
り
支
援
し
て
い
ま
す
。

議
員
国
・
県
・
市
が
実
施

し
て
い
る
支
援
策
は
、
例
え

ば
農
家
レ
ス
ト
ラ
ン
※
３
の

開
業
等
、
地
域
活
性
化
に
つ

な
が
る
活
動
や
、
小
規
模
農

業
者
な
ど
で
実
施
す
る
農
業

に
は
活
用
し
に
く
い
。

答
農
家
レ
ス
ト
ラ
ン
等
へ

の
支
援
は
、
例
え
ば
市
内
の

空
き
店
舗
を
活
用
し
て
事
業

を
行
い
各
要
件
を
満
た
す
場

合
、
平
川
市
空
き
店
舗
対
策

事
業
補
助
金
の
活
用
が
可
能

と
見
込
ま
れ
ま
す
。

議
員
空
き
店
舗
活
用
以
外

の
取
り
組
み
は
。

答
現
在
あ
り
ま
せ
ん
が
、

相
談
が
あ
れ
ば
ど
う
い
う
支

援
が
可
能
か
検
討
し
ま
す
。

齋
さい
藤
とう
律
りつ
子
こ
�議員

農業政策

議会中継は
こちらから

ことば ことば※２　りんごのふるさと応援事業
　　　�りんご等に対する産地維持を推進するための平川市独自

事業。平成31年度は捕植用苗木購入、防風ネット張替、
簡易トイレの購入、作業場整備の４つを助成。

※３　農家レストラン
　　　�農家が、自ら生産した農産物や地域の食材

を使った料理を提供し料金を得るもの。

令和元年度
青森県市議会議員研修会

研修に
　 参加しました

全国市議会議長会主催2040未来ビジョン出前　　　　� セミナー in青森

� 10月８日　三沢市

�
11月12日　青森市

　県内各市で行われるこの研修には、
毎年多くの

議員が参加します。今年は三沢市で行
われ、各市

より157名の議員が集まりました。

　当日は、大東文化大学教授の宮瀧交
二氏による

「元号と日本文化～新元号令和につい
て～」と題し

た講演後、三沢市国際交流スポーツセン
ターと三沢

キッズセンターそらいえを現地視察しまし
た。スポー

ツセンターでは、運動設備や外国人ア
スリート合宿

地の取り組みについて、キッズセンター
では子育て

世代のためのサービスについて学びまし
た。両施設

とも国際色豊かな三沢市らしく多様な市
民が利用し

やすい工夫がされており、市民に親しま
れ安全で利

用しやすい施設を学ぶ有意義な研修とな
りました。

　高齢者人口が最大となる２０４０年問題を見据え、東北地方各市の議員を対象に青森市で開催されたこのセミナーに、当市議会から１４名の議員が参加しました。
　当日は、ノンフィクション・ライターの中澤まゆみ氏による「一人暮らしの高齢世帯と在宅医療／介護」と題した講演がありました。日本人の平均寿命が延びている中で、人生１００年時代を目標に据え安心した老後をおくるためには地域ケアのまちづくりが課題であることを学び、今後の高齢者支援施策の推進に参考となる研修になりました。

農家経営については、尾上総合庁舎にある農林課へお気軽
にお問合せください。

小規模家族農業への
支援を
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平川市HP
市議会議決の結果令 和 元 年 ９ 月 定 例 会

審議議案等とその結果（抜粋）

ことば ※１　家族農業の10年
　　　�2017年の国連総会において定められたもの。
　　　�加盟国及び関係機関に対し、食料安全保障確保と貧困撲滅に大きな役割を果た

している家族農業に関わる施策の推進・知見の共有等が求められている。

上程された議案等・概要 結 果
条例の一部改正
平川市印鑑条例の一部を改正する条例案
法改正に伴い、旧氏の印鑑登録を可能とした等。 可決
平川市税条例の一部を改正する条例案
法改正に伴う、個人市民税の非課税措置対象者の追加等。 可決
平川市手数料条例の一部を改正する条例案
法改正に伴い、住民票の除票記載事項証明書手数料等の交付手数料を定めたもの。 可決
平川市消防団条例の一部を改正する条例案
法改正に伴い、消防団員の欠格条項の規定を改定。 可決
地方公務員法及び地方自治法の一部改正に伴う関係条例の整備に関する条例案
法改正に伴い、給与等必要な事項を定めたもの。 可決

令和元年度補正予算
一般会計　予算総額は、歳入歳出とも200億483万8,000円。
４月の人事異動による職員人件費の調整、平川ねぷたコース整備事業に債務負担行為を設定等。 可決

国民健康保険特別会計　人件費の調整。 可決
介護保険特別会計　人件費の調整、前年度介護給付費負担金等の精算。 可決
国民健康保険診療施設事業診療所特別会計　人件費の調整。 可決
学校給食センター特別会計　人件費の調整。 可決
水道事業会計　人件費の調整。 可決
下水道事業会計　
収益的支出は人件費の調整等、資本的支出は汚水ます設置工事費等を追加。 可決

その他
議員の派遣について（２件）� ☞関連記事　P10 可決
定住自立圏形成協定の一部を変更する協定の締結について
新たな連携施策として、成年後見制度の広域対応、移住・定住の促進を追加。 可決
東部辺地総合整備計画の変更について
事業費の変更、葛川葛川出口大川添線雪庇対策事業の追加。 可決

平成30年度決算

一般会計� ☞関連記事　Ｐ２～Ｐ５ 認定
（起立採決）

国民健康保険特別会計　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 認定
（起立採決）

介護保険特別会計　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 認定
（起立採決）

後期高齢者医療特別会計　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 認定
国民健康保険診療施設事業診療所特別会計 認定
学校給食センター特別会計 認定
尾上地区住宅団地温泉事業特別会計 認定
簡易水道特別会計 認定
水道事業会計（未処分利益剰余金の処分及び決算認定） 可決・認定
下水道事業会計 認定
各財産区一般会計
（広船、小和森、荒田、大坊、石郷、岩館、柏木町、大字大光寺、平田森、新尾崎、新館、沖館、葛川、
吹上・高畑、原田、館田、碇ヶ関、町居）

認定

詳細はこちら福士　稔議長

11



請願・陳情を出される方は
午後５時までにご提出願います。

令和２年 第１回定例会は
3月上旬からの予定
開会は10時です
傍聴席の定員は34名

平川市議会広報特別委員会
委 員 長　工　藤　貴　弘
副委員長　葛　西　勇　人
委　　員　山　谷　洋　朗
　　　　　長　内　秀　樹
　　　　　山　田　忠　利
　　　　　桑　田　公　憲

議会だよりは　３月・６月・９月・12月　の年４回発行。次号は　　　　　 発行の予定です３月16日

　第55号より「一般質問」のページについて体
裁を、１議員の質疑内容を縦長にし１ページに収
まるように変更をいたしました。（以前は横長で
２ページにわたり掲載しておりました。）�
　理由は、本紙をＰＣやスマートフォンにてご覧
いただく際に、（PDF文書の）読み上げ機能を設
定すると掲載内容を音声にて読み上げてくれるの
ですが、以前だと内容が切れてしまい不連続にな
るからです。�
　視覚・運動障がいなど身体に障がいのある方や
高齢者の方々にも安心してご覧頂けるように、こ
れからも鋭意努力・工夫してまいります。�
� （葛西勇人）

傍聴から　
　　はじめませんか

どなたでも傍聴できます
市本庁舎５階へお越しください

お問合せは
議会事務局へ

☎0172-44-1111
提出方法はこちらから▶

平川市をよくするために
やってみたいことは？

平川市
子ども議会議員に
聞きました

大坊小学校 ６年

岩渕  和泉さん

大坊小学校 ６年

中畑  佑斗さん

小和森小学校 ６年

鎌田　怜さん

小和森小学校 ６年

成田  海惺さん

松崎小学校 ６年

舘下  明結花さん

松崎小学校 ６年

古川  大悟さん

平川市の議員になったら！2

環
境
を
き
れ
い
に
す
る
た
め
に

ポ
イ
捨
て
を
し
な
い
よ
う
に

呼
び
か
け
た
い
で
す
。

バ
ス
の
本
数
を
増
や
し
て

子
ど
も
や
お
年
よ
り
が
で
か
け

や
す
い
よ
う
に
し
た
い
で
す
。

子
ど
も
が
楽
し
め
る
活
動
を

増
や
し
た
い
で
す
。

平
川
市
の
観
光
施
設
を

増
や
し
た
り
、良
い
と
こ
ろ
を

伸
ば
し
た
り
し
た
い
で
す
。

気
軽
に
入
れ
る
、
ス
ポ
ー
ツ

ク
ラ
ブ
を
増
や
し
た
い
で
す
。

自
然
や
文
化
な
ど
を
守
り
、

祭
り
で
平
川
市
を

Ｐ
Ｒ
し
た
い
で
す
。

編集後記

発
行
／
平
川
市
議
会
　
編
集
／
平
川
市
議
会
広
報
特
別
委
員
会

〒
036-0104　

青
森
県
平
川
市
柏
木
町
藤
山
25番

地
6

こ
の
印
刷
物
は
10,600部

作
成
し
、
印
刷
経
費
は

1部
あ
た
り
約
17.1円

で
す
。

2019.12.16　
№
56

平
川
市
議
会
だ
よ
り

議
会HP


